

## 式辞

暖かい春が訪れ、桜の花がうれしそうに咲きはじめました。

本日、ご来賓の皆様のご臨席や在校生の出席はありませんが、令和二年度上田市立東塩田小学校の入学式が挙行できましたことを、とてもうれしく思っています。

33名の新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。みなさんの入学を、先生やお兄さんお姉さんたちはずっと楽しみに待っていました。さて、私は誰でしょう。そうです。校長先生です。名前は川口伸哉と言います。川口校長先生です。では、みなさんの元気な声が聞きたいので、川口校長先生と呼んでみてください。ありがとうございます。みなさんの元気な声にうれしくなりました。小学校にも、たくさんの先生がいらっしゃいますので、今のように元気な声で先生の名前を呼んで、早く覚えてください。小学校は、とても楽しいところですよ。毎日元氣に通って、楽しく生活してくださいませようね。

そこで、みなさんが楽しく生活していくために、校長先生から、三つをお願いを言います。

一つ目は、「お友達と仲良くしましょう」です。みなさんのまわりにはたくさんのお友達がいます。お友だちと、色々とお話をしたり、一緒に遊んだりすると、学校がとても楽しくなります。一年生のお友だちだけでなく、お兄さんやお姉さん達とも仲良くなれるといいですね。

二つ目は、「大きな声で挨拶をしましょう」です。

「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」「行ってきます」「ただいま」挨拶の言

葉はたくさんあります。挨拶の言葉をたくさん使  
つて、色々なところで、色々な人に大きな声で挨  
拶ができるようになってほしいです。大きな声で挨  
拶をするのと、とても気持ちよくなります。

三つ目は、「自分のことは、自分でしましよ  
う」です。

朝、「起きなさい」とお家の方に言われなくて  
も一人で起きることができませんか。お家の方に手  
伝ってもらわなくても、自分で服を着替えること  
ができますか。これからは、自分一人でできるこ  
とを、どんどん増やしていきましょう。

今、校長先生が三つのお願いを言いました。

「お友達と仲良く」「大きな声で挨拶」「自分の  
ことは自分で」です。三つともきちんとしてくださ  
う。校長先生と約束できましたので、皆さんは  
東塩田小学校の一年生になりました。

ここで、校長先生はお家の方に挨拶をします  
ので、みなさんは、静かに待っていてくださいね。  
保護者の皆様、お子様のご入学、誠におめでと  
うございます。また、このような形態で入学式を  
挙行せざるを得なかったことにご理解をいただき  
まして、感謝申し挙げます。ありがとうございます  
でした。

皆様が今まで六年間、手塩にかけて大切にお育  
てになられたお子様を、今日から六年間、私ども  
が責任をもってお預かりいたします。

小学校での生活が始まるにあたって、うれしき  
とともに、新しい集団生活に馴染めるか、友だち  
と仲良くできるだろうかとご心配もおありかと存  
じます。私たちは、皆様のご期待、願い、不安な  
どを真摯に受け止め、お子様の成長にとって何が  
大切かを一緒に考え、共に行動できるよう尽力し  
てまいりますので、どうぞ、ご安心ください。

学校とは、将来お子様が自立して社会生活を過ごせるように、集団生活の中で学習をしていく場所です。私たちはお子様のよきを見つけて、自分の力でよきを伸ばしていきけるよう指導していきますが、その過程で色々な課題が生じることがあります。お子様の指導のことで何かあれば、学校から速やかに連絡し、ご協力いただくようにしていきます。ご家庭におきまして、わからないことや困ったことがありましたら、遠慮なく学校へご相談ください。

結びに、上田市教育委員会のご支援により、短時間でも入学式が挙行できましたことに心より感謝申し上げます。

一年生のみなさん、最後までしっかりと話を聞くことができましたね。明日から元気に学校へ来てくださいます。すべての先生、お兄さんお姉さんたちが見なさんを待っています。これで、校長先生のお話を終わります。

令和二年四月六日  
上田市立東塩田小学校長

川口 伸哉